Souveränität, der brüderlichen gegenseitigen Hilfe und des gegenseitigen Vorteils leiten. Im Lager des Sozialismus hat niemand und kann niemand irgendwelche besonderen Rechte und Privilegien haben.

Für den Sieg des Sozialismus im Weltmaßstab, für den weiteren Aufschwung der sozialistischen Länder und die Verbesserung der Lebenslage ihrer Völker ist die maximale Ausnutzung der großen Vorzüge des sozialistischen Weltsystems durch die internationale ökonomische Zusammenarbeit und Arbeitsteilung und die Entwicklung des sozialistischen Weltmarktes von hervorragender Bedeutung. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird ihre Anstrengungen und die der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik mit den Anstrengungen der anderen kommunistischen und Arbeiterparteien und denen der Völker aller sozialistischen Länder vereinen, damit alle ein hohes Wachstumstempo der industriellen und landwirtschaftlichen Produktion in Übereinstimmung mit den vorhandenen Möglichkeiten erreichen. Die Deutsche Demokratische Republik als hochentwickeltes Industrieland wird ihren Beitrag zur wissenschaftlich-technischen Zusammenarbeit im sozialistischen Lager leisten.

Die gemeinsamen Anstrengungen der sozialistischen Länder auf ökonomischem Gebiet richten sich auf den allmählichen Ausgleich des ökonomischen Entwicklungsniveaus und vor allem auf die erfolgreiche Lösung der Aufgabe, die kapitalistischen Länder im absoluten Umfang der industriellen und landwirtschaftlichen Produktion zu überflügeln. Damit wird zugleich die materielle Basis für den mehr oder weniger gleichzeitigen Übergang der sozialistischen Länder zum Aufbau des Kommunismus innerhalb einer historischen Epoche geschaffen.

Die objektiven Gesetzmäßigkeiten des sozialistischen Aufbaus, die rasche Entwicklung der Produktivkräfte der sozialistischen Länder, die Gemeinsamkeit ihrer Lebensinteressen bedingen eine immer stärkere Annäherung der einzelnen nationalen Wirtschaften.

Der Aufschwung und die Annäherung des allgemeinen ökonomischen Niveaus der sozialistischen Länder wird vor allem erreicht durch die restlose Nutzbarmachung der inneren Reserven eines jeden Landes, durch die Verbesserung der Formen und Methoden der Leitung der Volkswirtschaft, durch die Nutzung der Vorzüge des sozialistischen Weltsystems. Eine solche organische Verbindung der Entwicklung der nationalen Wirtschaften mit der Entwicklung und Festigung des sozialistischen Weltwirtschaftssystems schafft in jedem Land die günstigsten Voraussetzungen